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教育部新闻发言人续梅 28日在国务院
新闻办举行的新闻发布会上说，在中央和各
地的共同努力下，农村中小学生营养健康状
况正在逐步得到改善，但仍面临严峻形势。

续梅说，近年来，教育部、财政部等部门
采取了一系列措施来改善学生的营养工
作。比如说 2010 年秋季开始，对家庭经济
困难的寄宿生生活补助标准，去年国家进行
了提高，对于小学生来说，提高到了每生每
天3元钱，初中生提高到了每生每天4元钱，
每年小学生可以得到 750元的补助，中学生
可以得到1000元的补助。

她表示，教育部注意到了有媒体报道的
我国西部地区农村孩子吃饭难的问题。“虽
然这是一个‘小餐桌’的问题，但是它事关孩
子们的健康成长，因此是一个必须予以高度
重视的问题。”

由于目前一些地方经济社会发展相对还
比较滞后，对农村学生的营养工作重视程度
也不够。另外，有些寄宿制学校没有食堂或
者设施简陋。再加上学生家庭经济状况、饮
食卫生习惯等原因，造成了现在农村中小学
生营养工作还面临着严峻形势。

文图均为新华社发

九部门联手整治“瘦肉精”
为期一年 全程管理监管

据新华社电 据农业部28日消息，针对“瘦肉精”案
件暴露出的问题，农业部将会同国务院食品安全办、工
信部、公安部、商务部、卫生部、工商总局、质检总局和国
家食品药品监督管理局等部门于近期启动为期一年的

“瘦肉精”专项整治行动。
农业部相关负责人表示，整治行动将出重拳、下狠

招，严厉打击违法生产、销售和使用“瘦肉精”的犯罪行
为，全程强化“瘦肉精”源头管理、生猪养殖、生猪收购贩
运、生猪屠宰、肉品加工、肉品消费餐饮、肉品进出口等
环节的监管，坚决杜绝“瘦肉精”进入食品产业链。

据该负责人介绍，在此基础上，将建立健全“瘦肉
精”监管长效机制，严格落实“地方政府负总责、生产经
营单位为第一责任人、监管部门各负其责”的责任体系；
制定活畜养殖、收购贩运、屠宰环节“瘦肉精”监管办法。

据河南省政府 28 日最新通报，目前该省生猪排查
抽检工作基本结束，案件侦办取得重大突破。在省内查
获非法销售“瘦肉精”的重要犯罪嫌疑人2名，对72名涉
嫌犯罪的有关人员采取了强制措施。

网易正式进军养猪业
高科技“丁家猪”明年上市

教育部召开发布会回应热点问题

外来工子女就地高考提上日程

武汉“分期付款”建大桥
中铁先出资 政府3年回购

据新华社武汉3月28日电 记者从武汉市城投集
团获悉，武汉第8座长江大桥将在鹦鹉洲兴建。

据介绍，选址武汉长江大桥上游2.7公里处的鹦鹉
洲长江大桥总投资约90亿元。目前，武汉市已与中铁
股份签署战略合作框架协议，双方就鹦鹉洲长江大桥
正桥部分建设项目的投资模式达成一致。根据协议，
中铁股份将出资 51.7亿元修建大桥主桥、两岸引桥及
上下桥匝道工程，武汉市将在工程完工验收之后的 3
年内分期付款回购。

鹦鹉洲长江大桥总长3.42公里，其中主桥长2.1公
里，为三塔四跨悬索桥，按照城市快速路标准建设，双
向6车道，设计时速60公里，桥面宽38米，日通行机动
车达9.5万辆次，是武汉二环线的重要组成部分。

据新华社电 门户网站网易正式进军养猪业，养猪场落
户浙江省安吉县。记者28日从网易农业事业部了解到，目
前正在进行进场施工，“丁家猪”明年可上市。

网易总裁丁磊两年前高调宣布要养“高科技猪”，挑战
传统养殖模式，引起关注。经过两年多准备，网易称“丁家”
养猪场选定安吉，并会将养殖过程公布到网上，成为人人可
看可模仿的“公开课”。

据了解，“丁家猪”落户的安吉是中国首个生态县，拥有
百万亩竹林。网易农业事业部经理毛山说，在过去两年，网
易组织了来自欧洲、美国和国内多名业内专家对全国48个
地市进行考察，综合考虑地质灾害调查、土壤条件评估、生
物安全测定等因素，最终选定安吉。据悉，养猪场占地1200
亩，预计投资3亿元，年产6000头到10000头。

网易表示，为了让消费者了解其养猪过程，将在养猪场
安装摄像头，并会把视频公开。此外，养猪管理方式、养猪
场设计等其他方面也都会向外界公布。网易养猪初衷是想
挑战目前养殖业的混乱，探索食品安全道路。

济南推出明信片公交票
以“72名泉”为主题 可投寄使用
据新华社济南3月28日专电 山东济南27日推出

首套明信片式公交车票，乘客可通过设置在济南公交
游 777路上的车载式邮箱，投寄使用这种以“泉之旅”
为主题的泉水文化特色明信片式公交车票。

据了解，由济南市旅游局、济南市邮政局、济南市
名泉保护办公室与济南市公共交通总公司联合推出的
这套明信片式公交车票，首次将济南“72名泉”搬上公
交旅游车票。车票正面是济南“72名泉”风光及票价、
站点、旅游信息等内容，反面是明信片标准邮政格式并
附有一张80分的邮票，乘客可像使用普通明信片一样
直接投寄使用，将于4月1日面向社会公开发行。

(上接第一版①）社区便利店建设是我市蔬菜流通体系
建设的一项重要内容，新建的社区便利店要做到统一
标记标识、统一外观样式、统一物流配送、统一管理模
式，由蔬菜、快餐龙头企业进行经营。针对社区便利
店存在的选址以及手续办理等难题，商务、规划、土
地、建设、农业、卫生等部门要分工负责，共同推进工
作开展，今年年底前在17个社区建成24家便利店，全
面推进社区便利店工作的开展。

三要做好蔬菜早市建设。按照国务院“在特定时
段为流动菜摊开辟专门销售区域，方便居民购买”的要
求，在公园门口、小游园、公共场所、次干道路口附近新
增蔬菜早市23个。

四要做好农超对接、农贸对接工作。引导超市或
农贸市场与蔬菜生产基地建立购销关系，在去年丹尼
斯超市与中牟五丰合作社开展农超对接的基础上，今
年引导正道思达、华润万家、世纪联华等大型连锁企
业继续开展农超对接工作，年底前建成 6家农超对接
示范店；全市完成农贸对接项目5个。

五要做好蔬菜市场供应应急储备工作。根据消
费需求和季节变化进行蔬菜应急储备，建立应急储备
机制，按照 500 万人 5 天的需求量，储备耐存储蔬菜
6250 吨，每年储备 3 轮，每轮储存 4 个月左右，保障特
殊情况下居民的基本生活和社会稳定。

六要做好肉类蔬菜流通追溯体系建设。运用信息
技术手段，通过追溯平台建设，在肉类蔬菜加工、批发
及零售环节，进行信息读写和标签电子秤输出，实现肉
类蔬菜“来源可追溯、去向可查证”，提升肉类蔬菜流通
安全质量水平。2011年，选择两家机械化定点屠宰厂、
2~3家蔬菜批发市场、50%的大中型连锁超市以及不少
于50%的标准化菜市场和部分团体采购单位进行试点，
用两年时间完成追溯体系建设。

会议要求，加强组织领导，各相关部门要按照分
工，强力推进工作开展；加强督导，把蔬菜流通体系建
设工作纳入目标管理，确保建设质量和工程进度；落
实好国家、省、市的政策支持，加强协作，落实责任，共
同推动我市蔬菜流通体系建设工作的开展。

会议还研究了其他事项。

(上接第一版②）设在炎黄广场，这里
有 500 人的百家姓旗阵表演和千人
太极、千人少林武术表演。第三个是

“昌运”牌楼，设在黄帝故里景区门
前，有 56 个民族的歌舞表演。面对
牌楼，重要贵宾接受甘霖清洒,更换
拜祖服,佩戴黄帝丝巾，在武警礼兵
的引领下进入拜祖大典主会场。

九项仪程形成规制
大典九项仪程首次形成规制，

且亮点不少。其中，点火上香环节，
奥运冠军、河南姑娘陈中点燃圣火，
来宾代表敬香；由 1000 名大学生和
100 名少年儿童吟唱，恢宏大气、意

境深远的《黄帝颂》首次露面即获好
评。大典的高潮是最后的双龙吐珠
环节，在背景音乐《龙的传人》的伴
奏下，来自黄河流域青海、甘肃、宁
夏、山西、陕西、河南、山东的省区领
导和华人华侨代表，分别向拜祖台
两侧的两条“巨龙”龙头内注入黄河
水，顿时，水柱从龙头喷涌而出，金
箔由龙身四处飞扬，呈现出九曲汇
流、龙腾呈祥的景象。大典举办过
程中，天空出现了一道“彩虹”，独特
的天象景观与神圣的拜祖大典相交
融，深深地感染着在场的每一位炎
黄子孙。

电视网络首次直播
大典首次实现电视和网上视频

直播。中央电视台对此次拜祖大典
给予高度关注，新闻频道、综艺频
道、国际频道同时进行现场直播，直
播过程中还同时播出五大洲华人同
步拜祖的场景。此外，大典实现了
网上视频直播，网络信号覆盖欧洲、
北美、澳洲 20 多个华人集中的国家
和地区，关注拜祖大典的海内外华
人通过新浪网、新华网等网站可收
看拜祖大典全过程，这也是一个创
新。近60家境内外新闻媒体现场报
道了大典盛况，大典影响空前扩大。

28日，小
学生在手抄报
长幅上签名。
当日，拉萨市
城关区第二小
学组织开展形
式多样的少先
队主题队会活
动，纪念“西藏
百万农奴解放
纪念日”。

新华社发

3 月 24 日，在
广西都安瑶族自治
县三只羊乡小学，
小学生正在操场上
吃晚饭。

记者日前在广
西河池市都安瑶族
自治县部分农村寄
宿制小学采访了解
到，撤点并校后，大
部分寄宿制学校难
以配备标准化食
堂，小学生只能自
带大米、黄豆、白
菜、食盐到学校蒸
饭吃。大部分小学
生的中餐、晚餐都
是黄豆拌米饭。

被 采 访 教 师
称，这与“两免一
补”中的“一补”没
有被直接用到学生
身上有很大关系
——当地对义务教
育阶段寄宿制学生
的生活补助款以现
金形式每学期发给
学生，再由学生交
给家长，由于贫困，
相当多家长把“补
助款”变成了“扶贫
款”，挪作他用，学
生的伙食状况因此
长期得不到改善。
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“补助款”变成“扶贫款”
广西山区学生一天两顿黄豆拌饭

西藏欢度百万农奴解放日

■“小餐桌”

西部农村孩子吃饭难

■流动人口教育

就地高考非“高考移民”
教育部副部长杜玉波28日表示，进城务工人员子女接

受义务教育的问题已经基本解决，就地参加中考、高考的问
题提上了议事日程。

在国务院新闻办举行的新闻发布会上，杜玉波说，近三年
来，中央财政下拨62亿元，专项用于解决进城务工人员子女上
学问题。教育规划纲要进一步明确提出，以输入地政府管理
为主、以公办中小学为主的“两为主”政策，确保进城务工人员
子女平等接受义务教育。目前，在公办学校就读的近80％。

杜玉波说：“需要明确的是，进城务工人员子女在就读地
参加高考，不等同于‘异地高考’。‘异地高考’是指‘高考移民’，
也就是学生为了更多地争取入学机会，到另外一个省份参加
高考，这是教育部门不赞同的。”

杜玉波强调，流动人口子女在输入地的升学问题涉及
很多方面，不只是教育问题，也涉及我国在推进城乡一体化
进程中社会管理和公共服务体制问题，涉及城市管理、社会
保障、外来人口与本地居民教育资源配置问题和户籍制度
改革等，情况十分复杂，需要通盘考虑，权衡利弊。

■自主招生

高校联考并未替代高考
教育部副部长杜玉波28日在国务院新闻办举行的新闻

发布会上表示，教育部鼓励高校积极探索自主招生制度，并
高度重视联考的考试安全及公平性。

“应当说，高校自主招生，是目前统一高考制度的重要
补充。部分试点高校探索实行自主测试，与高考不存在替
代关系，参加了自主测试，还需要参加统一高考。一些高
水平大学进行自主招生联考，是对高校自主招生形式的新
探索。”他说。

他表示，教育部鼓励高校积极探索，并要求试点高校
根据学校自身特色及专业培养要求，着重对学生综合能
力、学科特长和创新潜质进行考查；积极探索学校考核与
高考、高中学业成绩及个人成长记录相结合的综合评价选
拔方式；尤其高度重视联考的考试安全及公平性。

他透露，今年将成立国家教育考试指导委员会，对考
试招生制度改革进行整体设计和评估论证；研究出台考试
招生制度改革方案，努力形成分类考试、综合评价、多元录
取的考试招生制度；开展普通本科和高职教育分类入学考
试试点，继续推进高职院校单独招生改革。


